
（ 11 ） （ 10 ）

こ
こ
に
掲
載
し
て
い
な
い
一
般
質
問
の
質
問
の
概
要
は
、ホ
ー
ム
ペ
ー
ジ
で
ご
覧
い
た
だ
け
ま
す
。ホ
ー
ム
ペ
ー
ジ
を
ご
覧
に
な
れ
な
い
方
に
は
、

Ｆ
Ａ
Ｘ
か
郵
送
で
お
届
け
し
ま
す
の
で
、議
会
事
務
局
に
ご
連
絡
く
だ
さ
い
。　
　
　
　
　
　

☎
０
４
‐
２
９
５
３
‐
１
１
１
１ 

内
線
３
３
１
３

　一般質問のようすは、インターネットで配信をしています。２次元コードから、該当議員の動画へアクセスできます。
　（パソコンやスマートフォンで視聴できます。閲覧可能期間は２年間です）

一　般　質　問そこが聞きたい!! 　　  一般質問は､議員が市政全般について､自由なテーマで市長に質問･政策提言を行うもので､市民の声を
市政に届けるものです｡３月定例会では､11名の議員が一般質問を行いました｡ここでは､質問と答弁の
一部をご紹介します｡なお､質問の内容は､質問した議員が作成しています｡

録画配信の
２次元コード

総合政策部長 ①５年間の累計は、自然増減が
3,526人の減、社会増減が638人の増となっている。
②人口増加に向けた施策は、様々な視点から横
断的に取り組む必要があることから、移住・定住
促進事業をはじめ、入曽地区子育て支援拠点施
設等整備事業や入曽駅周辺整備事業など、各種
施策を着実に推進し、本市の魅力を高めること
が重要と考えている。

録画配信の
２次元コード

◆移住・定住の促進事業について
　「親元同居・近居支援補助制度」及び「若い世代
の住宅取得支援補助制度」の転入実績は。
総合政策部長 親元同居・近居支援補助制度の交
付決定件数は247件。転入者数は761人となって
いる。若い世代の住宅取得支援補助制度の交付
決定件数は316件。このうち、市外からの転入世
帯は133世帯で、転入者は389名、市内転居は183
世帯、610名となっている。

◆人口増減の要因と人口増加施策について
①平成29年以降の人口の自然増減及び社会増減
の状況は。
②人口の増減状況を踏まえた新たな人口増加施
策の検討状況は。

内藤　光雄（新政みらい）
若い世代を増やして、人口減少に歯止めを！

録画配信の
２次元コード

◆狭山市の０歳から４歳の人口について
　狭山市の０歳から４歳の人口等の減少傾向に
大きな変化が見られない現状を、どのように捉
えているか。
総合政策部長 少子化の要因としては、未婚化や
晩婚化、仕事と家庭の両立の難しさによる出生
率の低下など、様々な要因があり、保育施設の
整備や子育て世帯への支援とともに、若い世代
の移住・定住を促進
することなどによっ
て、出生率の改善や
子育て世帯の人口減
少の抑制につなげて
いく必要があると捉
えている。

◆入曽地区における若い世代向けの住宅用地整備
　入曽地区子育て支援拠点施設等整備事業にお
いて「若い世代向けの住宅用地の整備」を行う
が、進捗状況は。
福祉こども部長 住宅用地として活用する土地
の一部には、特定防衛施設周辺整備調整交付金
を受けて取得した土地が含まれており、防衛省
との協議を進め、財産処分について方向性を決
定した。現在は、この財産処分に関する事務のほ
か、住宅用地を整備し、販売する民間事業者の公
募に係る事務を進めている。

◆生活保護のしおりについて
　生活保護のしおりを、市公式ホームページに
掲載するべきでは。
　　　　　　　 今後、狭山市公式ホームページ
に生活保護のしおりを掲載することについて検
討していく。

若い世代向けの施策を、もっと大胆に行ってほしい
三浦　和也（改進）
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録画配信の
２次元コード

◆オンライン授業のための環境確保を
①年明けからの市内小中学校での学級閉鎖の状
況、オンライン授業の実践状況、それをふまえ
た必要なデータ容量は。
②オンライン授業のための機器は、通信費も含
めて、希望者には無償で貸し出す必要があるの
ではないか。
学校教育部長 ①学級閉鎖などを行った学校は、
２月21日時点で19校あり、オンライン授業や
出席確認を行った学校は13校である。オンラ
イン授業を１か月間に１日３時間を20日間程
度行うと想定した際のデータ容量については、
20ギガバイト程度、通常の家庭学習を行うため
のアクセスなどについては、１か月で３ギガバ
イトから５ギガバイト程度が必要になる。

②通信機器は無償で貸し出すこととしており、
通信回線料については、各家庭にご負担をお願
いするものとしている。

◆「サピオ稲荷山の活用」について
　コロナ禍における市民の健康状況について、
市としてどのような見解か。サピオ稲荷山を狭
山市民の健康づくりの拠点として改めて位置づ
け、介護や疾病予防、フレイル対策などを系統
的に行っていくことについての見解は。
　　　　　　 健康二次被害が懸念されること
から、疾病予防
やフレイル対策
についても、特
定健診や介護予
防の促進などと
あわせ、進めて
いきたい。
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オンライン授業のための環境確保を／サピオ稲荷山の活用
大沢　えみ子（日本共産党）

長寿健康部長

その他のテーマ ▼ケア労働者の処遇改善

福祉こども部長

その他のテーマ ▼こども支援部創設について

◆自殺と公務災害の関連性について
　死亡による遺族補償の対象となるケースは１
件だが、地方公務員災害補償基金の不開示情報
に該当するため答弁は控えるとの答弁であった。
また、公務災害の見舞金700万円は、死亡見舞
金を支給したとの答弁であった。平成29年の
事件が、令和２年度に公務災害の認定をされた
ものと察するが、市として、自殺と公務災害の
関連性をどのように捉えているのか。
　　　　 地方公務員災害補償基金による公務
災害の認定は、その理由が明示されておらず、
関連性をどう判断したのか分かりかねるが、職
員が亡くなった事実については、市として厳粛
に受け止めており、再発防止に向けて取り組ん
でいるところである。

◆ 公務災害の認定の中でも死亡事件は重大な災
害であると認識

　現在、市が実施している再発防止策だけで、
十分な効果が期待できていると考えているのか。
 　　　　 職員のメンタルサポートなど、様々
な再発防止策に取り組んでいる。なお、現在の
行政を取り巻く厳しい環境は、職員の心身に対
する新たな負担が生じる可能性もあることから、
今後も適切な対策を検討し実施していく。

市長に再発防止策の徹底を要望
金子　広和（はつらつ創造）

総務部長

総務部長
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